



La construcción se realiza bajo los criterios de viviendas eficientes respecto al clima.

El tablero contralaminado de pino gallego se va de hotel

En el Amiuka, que se está levantando en el núcleo de O Pedrouzo, se emplea CLT hecho en Galicia y, también es construido por empresas gallegas

M. C.
REDACCIÓN / LA VOZ



Cerca del aeropuerto de Lavacolla, en Santiago de Compostela, en el núcleo de O Pedrouzo está levantándose un inmueble con entrañas y piel de madera. El edificio, todavía en construcción a corta distancia del Camino de Santiago, el aeródromo Rosalía de Castro y las áreas industriales que rodean Compostela, será un hotel. Y todo apunta a que podría convertirse en un edificio icónico en la zona. Porque además de su estética fachada en corcho, será la prueba de que el sector forestal-madera de Galicia es capaz de cerrar el ciclo dentro de la comunidad dando valor añadido a una materia prima fundamental para el desarrollo económico del medio rural.

Porque ese nuevo hotel está siendo construido con madera laminada cruzada —CLT— procedente de pino de Galicia hecho en la fábrica de Xilonor y promovido por las gallegas Amiuka O Pedrouzo S.L. bajo la batuta de los arquitectos Alejandro Fernández y César García de E-Ló Arquitectura y la constructora Kupula que ha encargado al equipo técnico de Maderas Besteiro el suministro y montaje de la estructura. Además, el sellado de las juntas entre paneles lo están realizando con produc-

tos Proclima, una de las marcas cabecera de Besteiro.

El hotel Amiuka es además uno de los proyectos que recibirán una de las ayudas de la Axencia Galega da Industria Forestal (XERA) para la realización de proyectos y obras que empleen productos de madera como elementos estructurales y cuya resolución fue publicada hace unos días en el *Diario Oficial de Galicia*.

Este nuevo establecimiento hotelero no solo usa el CLT en las vigas. Como explican desde el departamento técnico de Maderas Besteiro, este contralaminado, tan firme como el hormigón, se ha utilizado en el muro de la fachada, en los muros del interior, los pisos forjados...

Un modelo 3D

«Desde la planta baja todo es contralaminado», explican desde ese departamento que para llevar a cabo todo el montaje tuvo que elaborar, primero, un modelo 3D en Cadwork a partir de la documentación del proyecto para luego elaborar cada uno de los paneles necesarios para levantar la estructura.

Elegir el CLT como material no es casual. César García avanza que este hotel realizado bajo los estándares de las *passivhaus* —viviendas eficientes en las que se tiene en cuenta el clima— «vai dispor de doce habitacións de carácter premium». De hecho, además de usar la madera como elemento estructural, también uti-

lizará energía renovable y dispondrá de cargadores eléctricos.

Porque de lo que se trata, como avanza el administrador de Amiuka O Pedrouzo S.L., Juan Carlos López, es de crear un espacio donde se respete el medio ambiente y donde las personas que lo elijan para hospedarse dispongan de un ambiente familiar.

Diversificar la actividad

La idea de levantar este hotel parte del deseo de sus promotores por diversificar la actividad empresarial al tiempo que estimulaban la actividad económica en el medio rural. «Mi mujer es de Pedrouzo y, aunque nació en el País Vasco, mi familia es de Melide. Lo que hemos hecho es aprovechar el conocimiento que teníamos en gestión empresarial gracias al grupo de empresas que tenemos, con el saber y la experiencia del personal con el que contamos que son las hermanas de mi mujer. Porque una es cocinera y la otra tuvo una casa de turismo rural», dice Juan Carlos López.

Todos esos valores son los que quieren aunar para dar al cliente servicio de calidad. Y no solo a los que recorran el Camino de Santiago, también a aquellos que aterricen en el aeropuerto Rosalía de Castro por negocios o tengan que ir a algunas de las empresas de los polígonos cercanos. El objetivo es que el establecimiento sea un atractivo para todos.

Dos detenidos y desarticulado un punto de venta de droga en un local hostelero de A Pobra

RIBEIRA / LA VOZ

Las numerosas quejas transmitidas por vecinos de A Pobra por un local hostelero en el que se producían altercados recurrentes durante la madrugada, muchos de los cuales concluían en peleas, así como la sospecha de que la concentración de jóvenes a altas horas de la noche podría estar relacionada con la venta y el consumo de drogas, pusieron en alerta a la Guardia Civil del puesto principal de Boiro, cuyo ámbito de actuación alcanza al municipio pobrense, que puso en marcha la operación Barranilla cuyo resultado fue la detención de los dos regentes del establecimiento y la incautación de cocaína, hachís y tabaco sin precintas fiscales.

Según la Guardia Civil, la operación se originó por el malestar de los residentes en las proximidades del negocio, que trasladaron a las autoridades ya que los ruidos causados por los clientes del local y las peleas les impedían conciliar el sueño, con el agravante de que la alteración del orden se alargaba hasta las mañanas.

Los agentes, con la colaboración de la Policía Local de A Pobra, llevaron a cabo un registro en el establecimiento, una vez que constataron que efectivamente se consumían y vendían sustancias estupefacientes en su interior.

En el transcurso de la minuciosa inspección del local, hallaron 51 dosis de cocaína, 31 de hachís, una báscula de precisión para pesar la droga, recortes plásticos para la confección de las dosis y 21 cajetillas de tabaco que se considera que es de procedencia ilegal.

Con las evidencias confirmadas, la Guardia Civil detuvo a las dos personas que estaban al frente del local, vecinas de Boiro, a las que considera presuntas autoras de un delito contra la salud pública. Asimismo, fueron intervenidos los materiales relacionados con la preparación y venta de la droga, así como las sustancias y 21 cajetillas de cigarrillos.

Tanto los sospechosos como las actuaciones de los agentes y los efectos intervenidos fueron puestos a disposición del Juzgado de Guardia de Ribeira.



El vehículo acabó sobre uno de los soportes del viaducto. M. CREO

Un coche atropella a un peatón, cae del puente de San Antón y los ocupantes abandonan el lugar

RIBEIRA / LA VOZ

Extraño suceso el registrado este domingo en A Pobra, poco antes de las 18.00 horas. Un coche se salió de la vía y acabó cayendo del puente de San Antón después de atropellar a un peatón. Varios particulares que vieron el suceso alertaron al 112, aunque las versiones que ofrecían eran confusas. Por lo que parece, en el interior del vehículo viajaban dos jóvenes que, tras precipitarse el turismo, salieron del mismo y abandonaron el lugar.

Según apuntan desde el 112, tras el relato de las personas que dieron el aviso, «el vehículo, tras dar varias vueltas de

campana atropelló a un varón, dejándolo herido, dañó el vallado del puente y finalizó en el río». También, que los ocupantes lograron salir por sus propios medios ya que el río llevaba poca caudal.

La persona atropellada tuvo que ser trasladada al hospital de Barbanza, aunque, en principio, su vida no corría peligro.

Hasta el punto se desplazaron los bomberos del parque de Ribeira, integrantes de Protección Civil de A Pobra y personal de Urgencias Médicas. También se personaron agentes de la Guardia Civil para investigar lo sucedido y de la Policía Local pobrense.